

LA

# SEMAINE RELIGIEUSE

## DE QUÉBEC

*Omnibus prodesse, obesse nemini. Utile à tous, nuisible à personne.—P. Fourier.*

ADMINISTRATEUR <b>J. A. LANGLAIS</b> 177, rue St-Joseph, St-Roch, QUÉBEC.	ABONNEMENT <b>\$1.00 PAR ANNÉE.</b>	RÉDACTEUR L'ABBÉ PROVANCHER CAP-ROUGE.
--	--	--

*Avec l'autorisation de Son Eminence le Cardinal Tuschereau.*

### Les Veillées du Presbytère.

Nous avons lu quelque part, il y a assez longtemps déjà, qu'un vénérable curé de la Bretagne en France, découragé du peu d'empressement que ses paroissiens, surtout les hommes, montraient à venir l'entendre en chaire, avait imaginé pour les amener à s'instruire et à se convertir, d'établir des veillées à son presbytère, où, sous prétexte de conversations amusantes et de récréations intéressantes, il pourrait leur rendre l'instruction religieuse qu'ils avaient perdue, et les amener petit à petit à reprendre la pratique de leurs devoirs religieux qu'ils avaient abandonnée depuis longtemps, et opérer ainsi, presque sans qu'ils s'en doutassent, leur retour à Dieu.

Nous n'en sommes pas rendu, Dieu merci, à ce triste état de choses ici, en Canada; à quelques rares exceptions près, tout le monde pratique sa religion chez nous; l'impriété n'osait lever la tête, et le libre-penseur est un animal étranger dont on n'a pas encore fait la connaissance.

Cependant nous voulons aussi faire des *Veillées de presbytère*, parce que notre but étant avant tout d'instruire le peuple, le mode dialogique qu'on emploie dans les conversations, se prête mieux aux développements familiers qu'on veut faire saisir, et par la variété qui lui est propre, permet

d'instruire les auditeurs tout en les amusant.

Nous supposons donc qu'un certain curé, quelque part en Canada, vieilli dans la pratique du saint-ministère, avait l'habitude de réunir dans son presbytère, deux ou trois fois la semaine, un certain cercle de ses paroissiens, pour passer là en revue dans des conversations simples et familières, les vérités fondamentales de la religion, les principaux devoirs du chrétien, traiter de catéchisme, de pratiques de piété, d'indulgences, et généralement de tout ce qui peut intéresser un catholique qui veut sincèrement faire son salut.

Comme la plupart du temps ce sera à peu près la même assistance qui se présentera, nous voulons, dès le début, faire connaître les principaux personnages qui y prendront part, en donnant quelques notes sur le caractère particulier de chacun d'eux.

Voici donc :

*François*—Brave cultivateur, bon chrétien, peu instruit, mais âme simple qui aime beaucoup à parler de religion, et qui profite de tous les moyens pour s'instruire davantage.

*Antoine*—Forgeron, bonné âme au fond, mais au tempéramment vif et bouillant, qui s'emporte à la moindre occasion.

*Michel*.—Commerçant, au caractère conciliant, qui aime fort ses aises, et voudrait